

Notre réponse à la grâce de Dieu

La grâce : « charis » (grec) / « chen » (hébreu)

- 1) Ce qui plaît, ce qui est agréable ou charmant
- 2) La faveur, la bienveillance, la gentillesse
- 3) La gratitude, le remerciement

« Car, lorsque nous étions encore sans force, Christ, au temps marqué, est mort pour des impies. À peine mourrait-on pour un juste ; quelqu'un peut-être mourrait-il pour un homme de bien.

Mais Dieu prouve son amour envers nous, en ce que, lorsque nous étions encore des pécheurs, Christ est mort pour nous.

À plus forte raison donc, maintenant que nous sommes justifiés par son sang, serons-nous sauvés par lui de la colère.

Car si, lorsque nous étions ennemis, nous avons été réconciliés avec Dieu par la mort de son Fils, à plus forte raison, étant réconciliés, serons-nous sauvés par sa vie. »

(Romains 5.6-10 LSG2)

« Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu ;
et ils sont gratuitement justifiés par sa grâce,
par le moyen de la rédemption qui est en Jésus-Christ. »

(Romains 3.23-24 LSG2)

« Car c'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi.
Et cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu.
Ce n'est point par les œuvres, afin que personne ne se glorifie. »

(Éphésiens 2.8-9 LSG2)

« Or, si c'est par grâce, ce n'est plus par les œuvres ;
autrement la grâce n'est plus une grâce.
Et si c'est par les œuvres, ce n'est plus une grâce ;
autrement l'œuvre n'est plus une œuvre »

(Romains 11.6 LSG2)

« Vous étiez morts par vos offenses et par vos péchés,
dans lesquels vous marchiez autrefois, selon le train de ce monde,
selon le prince de la puissance de l'air, de l'esprit qui agit maintenant
dans les fils de la rébellion. Nous tous aussi, nous étions de leur nombre,
et nous vivions autrefois selon les convoitises de notre chair,
accomplissant les volontés de la chair et de nos pensées,
et nous étions par nature des enfants de colère, comme les autres... »

(Éphésiens 2.1-3 LSG2)

« Mais Dieu, qui est riche en miséricorde, à cause du grand amour dont il nous a aimés, nous qui étions morts par nos offenses, nous a rendus à la vie avec Christ (c'est par grâce que vous êtes sauvés); il nous a ressuscités ensemble, et nous a fait asseoir ensemble dans les lieux célestes, en Jésus-Christ, afin de montrer dans les siècles à venir l'infinie richesse de sa grâce par sa bonté envers nous en Jésus-Christ. Car c'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu. Ce n'est point par les œuvres, afin que personne ne se glorifie. »

(Éphésiens 2.4-9 LSG2)

« C'est pourquoi, vous autrefois païens dans la chair, appelés incirconcis par ceux qu'on appelle circoncis et qui le sont en la chair par la main de l'homme, souvenez-vous que vous étiez en ce temps-là sans Christ, privés du droit de cité en Israël, étrangers aux alliances de la promesse, sans espérance et sans Dieu dans le monde. Mais maintenant, en Jésus-Christ, vous qui étiez jadis éloignés, vous avez été rapprochés par le sang de Christ. »

(Éphésiens 2.11-13 LSG2)

« Nous faisons donc les fonctions d'ambassadeurs pour Christ, comme si Dieu exhortait par nous ; nous vous en supplions au nom de Christ : Soyez réconciliés avec Dieu ! »

(2 Corinthiens 5.10 LSG2)

«Au commencement était la Parole, et la Parole était avec Dieu, et la Parole était Dieu. Elle était au commencement avec Dieu. Toutes choses ont été faites par elle, et rien de ce qui a été fait n'a été fait sans elle. En elle était la vie, et la vie était la lumière des hommes. La lumière luit dans les ténèbres, et les ténèbres ne l'ont point reçue. Il y eut un homme envoyé de Dieu : son nom était Jean. Il vint pour servir de témoin, pour rendre témoignage à la lumière, afin que tous crussent par lui. Il n'était pas la lumière, mais il parut pour rendre témoignage à la lumière. Cette lumière était la véritable lumière, qui, en venant dans le monde, éclaire tout homme. Elle était dans le monde, et le monde a été fait par elle, et le monde ne l'a point connue. Elle est venue chez les siens, et les siens ne l'ont point reçue. »

« Mais à tous ceux qui l'ont reçue, à ceux qui croient en son nom, elle a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu, lesquels sont nés, non du sang, ni de la volonté de la chair, ni de la volonté de l'homme, mais de Dieu. Et la parole a été faite chair, et elle a habité parmi nous, pleine de grâce et de vérité ; et nous avons contemplé sa gloire, une gloire comme la gloire du Fils unique venu du Père. Jean lui a rendu témoignage, et s'est écrié : C'est celui dont j'ai dit : Celui qui vient après moi m'a précédé, car il était avant moi. Et nous avons tous reçu de sa plénitude, et grâce pour grâce ; car la loi a été donnée par Moïse, la grâce et la vérité sont venues par Jésus-Christ. Personne n'a jamais vu Dieu ; le Fils unique, qui est dans le sein du Père, est celui qui l'a fait connaître. »

(Jean 1.1-18 LSG2)

« Et la parole a été faite chair, et elle a habité parmi nous, pleine de grâce et de vérité ; et nous avons contemplé sa gloire, une gloire comme la gloire du Fils unique venu du Père. »

(Jean 1.14 LSG2)

« Et nous avons tous reçu de sa plénitude, et grâce pour grâce ; car la loi a été donnée par Moïse, la grâce et la vérité sont venues par Jésus-Christ. »

(Jean 1.16-17 LSG2)

« Or, l'enfant croissait et se fortifiait.
Il était rempli de sagesse, et la grâce de Dieu était sur lui. »

(Luc 2.40 LSG2)

« Et Jésus croissait en sagesse, en stature, et en grâce,
devant Dieu et devant les hommes. »

(Luc 2.52 LSG2)

« Dès que Jésus eut été baptisé, il sortit de l'eau. Et voici, les cieux s'ouvrirent, et il vit l'Esprit de Dieu descendre comme une colombe et venir sur lui. Et voici, une voix fit entendre des cieux ces paroles : Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j'ai mis toute mon affection. »

(Matthieu 3.16-17 LSG2)

« Comme il parlait encore, une nuée lumineuse les couvrit.
Et voici, une voix fit entendre de la nuée ces paroles :
Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j'ai mis toute mon affection :
écoutez-le ! »

(Matthieu 17.5 LSG2)

« Ils étaient chaque jour tous ensemble assidus au temple, ils rompaient le pain dans les maisons, et prenaient leur nourriture avec joie et simplicité de cœur, louant Dieu, et trouvant grâce auprès de tout le peuple. Et le Seigneur ajoutait chaque jour à l'Église ceux qui étaient sauvés. »

(Actes 2.46-47 LSG2)

« Les apôtres rendaient avec beaucoup de force témoignage de la résurrection du Seigneur Jésus. Et une grande grâce reposait sur eux tous. »

(Actes 4.33 LSG2)

« Étienne, plein de grâce et de puissance,
faisait des prodiges et de grands miracles parmi le peuple. »

(Actes 6.8 LSG2)

« La lumière luit dans les ténèbres, et les ténèbres ne l'ont point reçue. »

(Jean 1.5 LSG2)

« Cette lumière était la véritable lumière, qui, en venant dans le monde, éclaire tout homme. Elle était dans le monde, et le monde a été fait par elle, et le monde ne l'a point connue. Elle est venue chez les siens, et les siens ne l'ont point reçue. »

(Jean 1.9-11 LSG2)

« Celui qui n'a point connu le péché, il l'a fait devenir péché pour nous,
afin que nous devenions en lui justice de Dieu.

Puisque nous travaillons avec Dieu,
nous vous exhortons à ne pas recevoir la grâce de Dieu en vain. »

(2 Corinthiens 5.21-6.1 LSG2)

« Nous ne donnons aucun sujet de scandale en quoi que ce soit,
afin que le ministère ne soit pas un objet de blâme.

Mais nous nous rendons à tous égards recommandables,
comme serviteurs de Dieu, par beaucoup de patience dans les tribulations,
dans les calamités, dans les détresses, sous les coups, dans les prisons,
dans les troubles, dans les travaux, dans les veilles, dans les jeûnes ;
par la pureté, par la connaissance, par la longanimité, par la bonté,
par un esprit saint, par une charité sincère, par la parole de vérité,
par la puissance de Dieu, par les armes offensives et défensives
de la justice ; »

« au milieu de la gloire et de l'ignominie, au milieu de la mauvaise et de la bonne réputation ; étant regardés comme imposteurs, quoique véridiques ; comme inconnus, quoique bien connus ; comme mourants, et voici nous vivons ; comme châtiés, quoique non mis à mort ; comme attristés, et nous sommes toujours joyeux ; comme pauvres, et nous en enrichissons plusieurs ; comme n'ayant rien, et nous possédons toutes choses. »

(2 Corinthiens 6.3-10 LSG2)

« C'est par Sylvain, qui est à mes yeux un frère fidèle,
que je vous écris ce peu de mots, pour vous exhorter et pour vous attester
que la grâce de Dieu à laquelle vous êtes attachés est la véritable. »

(1 Pierre 5.12 LSG2)

« Je détruirai tout sur la face de la terre, Dit l'Éternel.
Je détruirai les hommes et les bêtes, Les oiseaux du ciel et les poissons de
la mer, Les objets de scandale, et les méchants avec eux ;
J'exterminerai les hommes de la face de la terre, Dit l'Éternel
J'étendrai ma main sur Juda, Et sur tous les habitants de Jérusalem ;
J'exterminerai de ce lieu les restes de Baal, Le nom de ses ministres et
les prêtres avec eux, Ceux qui se prosternent sur les toits
devant l'armée des cieux, Ceux qui se prosternent en jurant par l'Éternel
Et en jurant par leur roi, Ceux qui se sont détournés de l'Éternel,
Et ceux qui ne cherchent pas l'Éternel, Qui ne le consultent pas. »

(Sophonie 1.2-6 LSG2)

« Au chef des chantres. De David. L'insensé dit en son cœur :
Il n'y a point de Dieu ! Ils se sont corrompus, ils ont commis des actions
abominables ; Il n'en est aucun qui fasse le bien.
L'Éternel, du haut des cieux, regarde les fils de l'homme,
Pour voir s'il y a quelqu'un qui soit intelligent, Qui cherche Dieu.
Tous sont égarés, tous sont pervertis ; Il n'en est aucun qui fasse le bien,
Pas même un seul. »

(Psaume 14.1-3 LSG2)

« Il est écrit : Il n'y a point de juste, Pas même un seul ;
Nul n'est intelligent, Nul ne cherche Dieu ; Tous sont égarés,
tous sont pervertis ; Il n'en est aucun qui fasse le bien,
Pas même un seul ; »

(Romains 3.10-12 LSG2)